

## ¿QUÉ ES PARA TI EUROPA?

Cuando nos plantean en clase la ***pregunta ¿Qué es para ti Europa?*** nos quedamos todos muy pensativos, no sabíamos muy bien cómo contestar ni por dónde empezar. Irene dijo que era un continente, Soledad dijo que era donde vivimos... Todos dijimos que era una unión de países, pero nos dábamos cuenta de que nos quedábamos en la superficie, de que era mucho más que eso, algo en lo que nunca nos habíamos parado a pensar en serio. Así, se inició un largo debate en clase y llegamos a una clara conclusión.

Para nosotros Europa es como una gran FAMILIA, donde hay familiares de todo tipo: altos y bajos, rubios y morenos, ricos y pobres, con o sin estudios, de distintas religiones, distintas creencias políticas, distintos orígenes, distintas situaciones sociales...

Al igual que sucede en nuestras familias, poco a poco Europa también ha ido creciendo, enriqueciéndose con distintas culturas, ideologías, costumbres, opiniones diferentes sobre diversos temas...pero el RESPETO, la EMPATÍA, el CONOCIMIENTO y la COMPRENSIÓN ha hecho que nos conozcamos todos mejor y que nos queramos cada día más y más desde el RESPETO y la TOLERANCIA.

Así, hemos aprendido a convivir y a querernos, a respetarnos y a ayudarnos siempre que necesitemos. A entender que esta unión hace que todos nos sintamos más protegidos, más queridos, más valorados y orgullosos de pertenecer a esta gran familia.

Nosotros nos sentimos muy afortunados de formar parte del proyecto Erasmus de nuestro instituto, el cual lleva más de 20 años de trayectoria.

Desde nuestro punto de vista estos proyectos deberían ser obligatorio en todos los centros educativos, ya que te aporta una serie de conocimientos y destrezas que no se consiguen sentados en el aula.

Hace un mes nosotros 5 pudimos ir a Florencia y Perugia con uno de estos proyectos. Para nosotros ha sido una experiencia única que jamás olvidaremos. No solo hemos podido conocer las ciudades italianas, su historia y su cultura; sino que además este proyecto nos ha brindado la oportunidad de poder asistir a clases en un instituto italiano, conocer sus increíbles instalaciones (unos laboratorios de ciencia impresionantes con todo tipo de material), compartir aula con los alumnos de Italia, interactuando con ellos y compartiendo opiniones e ideas, comparando nuestros estilos de vida, comportamientos, costumbres, etc. Nos habían programado actividades culturales cada día, íbamos aprendiendo la historia y cultura italiana de mano de nuestros hermanos italianos.

EL ERASMUS DEBERÍA SER OBLIGATORIO, no solo por todo lo que aprendes a nivel de conocimiento, sino por ese aprendizaje y enriquecimiento personal que es único. Te abre la mente, te enseña a comprender a los demás, a respetarlos, a ser más tolerantes porque el conocimiento alimenta todos estos valores. Esta oportunidad ha sido única para todo lo que nombramos, pero además nos hace plantearnos más opciones y oportunidades en nuestro futuro profesional, digamos que hemos ampliado las fronteras de nuestra mente.

Sin duda, para nosotros hay un antes y un después de esta experiencia y seguiremos trabajando y colaborando para que nuestra familia Europa cada día sea mejor y esté más unida.

Gracias por esta gran oportunidad.